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Indicadores económicos 
RENTABILIDAD FONDO A 

OCTUBRE MONEDAS TPC uF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 217% $pormoneda local (observado) Julio 2024 07% 15/11/2024 $38.058,10 tiembre 2024 $66.362 Mayoralza 
CUPRUM. 2,27% Dólar 975,44 Agosto 2024 03% 16/11/2024 $38.070,73 Octubre 2024 $66.561 CAROZZI 10,00% 
HABITAT 229% — Eo 1030.03 — Septiembre 2024 01% 17/1/2024 53808336 — Noviembre 2024 $66628 — Mayorbaja 
MODELO 218% — Real brasileño 168,74 Octubre 2024 10% 18/11/2024 53809599 — Diciembre 2024 S67294 BA 972%     

Productores vitivinícolas y autoridades del Biobío concretaron ayer la sexta reunión de la iniciativa 

Mesa de enoturismo asocia trabajos 
en atención al público y feria viñatera 
Por Diana Aros Aros. 
danaaroscadiaoclsucl 

ste juevesla Mesa de Enotu 
Erin del Biobío concretó 

Isu sexta reunión desde su 
conformación en 2023, instancia 
en la cual se dio cuenta de algu 
nos avances y permitió que los 
mismos viñateros expusieransus 
inquietudes respecto arecursos y 
apoyos por parte del Estado. La 
delegada presidencial Daniela 
Dresdner explicó que además de 
potenciar el turismo para la Re 
gión, también se abordó el traba- 
jar“en temas de producción de vi 
nos junto al Ministerio de Agri 
cultura, como trabajar el enotu- 
rismo, específicamente con el Mi. 
nisterio de Economía y Sematur. 
Tuvimos en esta mesa la presen: 
cia de Corfo, Sercotec e Indap". 

La directora regional del Servi 
cio Nacional de Turismo (Serna: 
tur), Maritza San Martín, repasó 
queesta mesa fue conformadaen 
noviembre de 2023 yagrupaalre 
dedor de 25 viñas que tienen al 
gúnservicio turístico regular, per 
manenteo transitorio, y también 
a la institucionalidad pública, 
“que se vincula con recursos que 
puedan contribuir a mejorar el 
enoturismo en la Región del Bio. 
bío para poder tener una ruta del 
vino potente, conocidaanivelna 
cional y que atraiga a turistas”. 

"QUE LAS VIÑAS NO 
MUERAN” 

Enel último tiempo, la produc 
ción viñatera en la Región ha ido 
ala baja, enfrentando diversas di 
ficultades. En este escenario es 
quese formó la Mesa de Enoturis- 
mo del Biobío, la cual contempla 
untotal de cincoejes inversión y 
competitividad, capital humano, 
promoción y comercialización, 
sustentabilidad y gobernanza, en 
los que participan activamente 
los organismos del Estado. 

No obstante, pese a que los vi 
ñateros llevan años relacionados 

En el encuentro, donde también participaron organismos públicos, se dio cuenta de algunos 
avances y se confirmó la realización del evento para fines de noviembre en Concepción. 

Durante al reunión de este jueves, los viñateros pudieron exponer sus inquietudes respecto a la bajada de recursos para el rubro local. 

25 
viñateros de la Región 

conforman esta Mesa de 
Enoturismo del Biobío, que 
opera desde noviembre del 

año 2023. 

con el concepto del “turismo del 
vino",noharesultado fácil imple 
mentar rutas o espacios que sean 
idóneos para recibira los visitan: 
tesde formaregular Asílodetalló 
Susana Ruíz, productora de la Vi 
ñaLos Troncos de Florida y quien 

Claudio Reyes, subsecretario de Previsión Social: 

“Ha sido un año de producción de 
cuerpos legales para un trabajo digno” 
En su visita a la zona 
se refirió a la reforma 
de pensiones, 
informalidad y los 
100 años de la 
Seguridad Social. 

El subsecretario de Previsión 
Social, Claudio Reyes,arribó ayer 
a Concepción en una visita mar 
cada por los 100 años de la Segu 
ridad Socialen Chile. En ese mar- 
co, realizó una charla en depen 
denciasdela Universidad de Con 
cepción con énfasis en los hitos 
deesta materia enel país yla his- 
toria previsional. En conversa 
ción con ELSUR, también repasó 
algunosavancesen materia legis 
lativa laboral y el proceso de lle 
gara una nueva Reforma de Pen 
siones, 
“Tenemos unacuerdo de poder 

tramitareste proyecto de ley den 
tro del período legislativo de este 
año que culmina en enero de 
2025. Y, para eso, lo que se acordó 
es tener un par de comisiones de 
expertos, de forma paralela que 
van tramitando los temas más 
complejos y, por otro lado, en la 
comisión ir votando una serie de 
temas ad referendum. Pero yaes: 
tamos a punto de resolver los te 
mas más complejos”, dijo. 

-Respecto ala ocupación infor- 
mal, ¿cómose enfrentan las cifras 
desde la seguridad social? 

Dentro de lainformalidad hay 
distintos tipos. Está la informali 

El subsecretario dictó una charla en la Universidad de Concepción. 

dad dentro de la formalidad, que 
corresponde a trabajadores que 
pertenecen a empresas formales 
que por algún motivo no tienen 
contrato o, porejemplo,selesub: 
declara, y ese tipo de informali 
dad se combate con la fiscaliza 
ción. Está también el sectorinfor- 
mal que lo conforman múltiples 
oficios, profesiones, personas que 
trabajan por cuenta propia o in 
dependiente, cuya gran mayoría 

también preside esta mesa, yaque 
esta mesa no sólo incluye a quie 
nes ya realizan enoturismo en la 
Región, sino también orientar los 
apoyos para los actores que quie 
ran iniciar en este rubro. 

“La iniciativa busca sacarle un 
poco más de ganancia a las viñas 
y quelasviñasno mueran, y dara 
conocerestas viñasacáen Biobío. 
Esta mesa tiene mucho trabajo, 
nosotros tenemos inquietudes y 
las autoridades lo han ido despe- 
jando y Sernatur ha convocado a 
Corfo, Sercotec e Indap para me- 
jorar este proyecto que yo creo 
que va allegar a muy buén puer 

SEGURIDAD 
SOCIAL 

    
no está obligado a cotizar, Esta- 
mos hablando de jardineros, pes 
cadores artesanales, artesanos, de- 
portistas, artistas, y ahí lo que es 
tamos tratando de hacer es gene- 
rar incentivos que realmente les 
motiven a cotizar para los distin- 
tos elementos de la seguridad so- 
cial. Vamos a presentar un pro- 
yecto la próxima semana, dentro 
de un conjunto de temas que tie 
ne que ver con la seguridad y sa: 

10”, explicó la viñatera. 
Sobre cómo haido operando la 

mesa, Ruíz destacó que para ellos 
como productores lo más impor: 
tante es que fueron tomados en 
cuenta y que de a poco los recur 
soshan llegado. “Pero losrecursos 
deben llegar a los viñateros y no 
quedarse en las consultoras. En 
toncesse está haciendo un traba 
jo, dimos a conocer nuestro pun 
to de vista porque teníamos du: 
das sobre los diagnósticos que se 
estaban haciendo, los que tam 
bién se tienen que ordenar, por 
que diagnósticos hacen todos los 
organismos que participan en es 

  

e Incentivo previsional 

El subsecretario indicó que la pró- 
xima semana ingresarán un pro- 
yectoorientado a aquellos trabaja- 
dores queno están obligados aco- 
tizar, para incentivar la formalidad. 

  

lud en el trabajo y con enferme- 
dades profesionales, la posibili 
dad de que las personas indepen. 
dientes que no están obligados a 
cotizar puedan hacerlo sólo para 
laLey de Accidentes del Trabajo y 
Enfermedades Profesionales, pa- 
ra de esa forma quedar cubiertos 
ante una contingencia de ese ti 
po, y esa es una manera para se: 
guiravanzando en la formalidad. 

-Enrelaciónalasleyesynorma- 
tivasinny para mejorarla 
calidad laboral, ¿cuál es el balan- 
ce desde el Gobierno? 

Hasido un año de producción 
de cuerpos legales para un traba- 
jo digno y decente. Ahí, en eseas- 
pectose inscribe la jornada de 40 
Horas, el aumento del Salario Mí- 
nimo, la Ley de Conciliación La- 
boral, la ampliación de la Ley Sa- 
na, la Ley Karin. Se ha ido avan 
zando también en la ratificación 
de convenios internacionales de 
seguridad y salud enel trabajoen 
la minería, y en general en temas 
de prevención. El balance es bas- 
tante positivo con el objetivo de 
teneruntrabajosaludable, digno, 
aunque sí tenemos cosas pen 
dientes todavía, 

   

  

te trabajo, pero resulta que para 
hacer esos diagnósticos se utili 
zan recursos y la idea es que esos 
recursos se utilicen en otras co: 

sas”, dijo. 

REACTIVACIÓN 
VITIVINÍCOLA 

Susana Ruíz hasido crítica por 
cómose ha trabajado conel sector 
vitivinícola en la zona tras la divi: 
sión de Ñuble. Esto, porque lama: 
yoría delos recursos y trabajos se 
hanrealizadoen la nueva región, 
dejando al Valle de Biobíocon va- 
rias necesidades. “Todas las viñas 
tienen necesidades distintas. Al 

    

£ £.. inquietudes y 

las autoridades las han ido 
despejando, y Sernatur ha 

convocado a Corfo, Sercotec e 
Indap para mejorar este 

proyecto que yo creo que va a 

llegar a muy buen puerto”. 

Susana Rulz 
presidenta de la Mesa de Enoturismo 

—————————————— 

EL... pública se 

vincula con recursos que puedan 

contribuir a mejorar el 
enoturismo en la Región del 
Biobío para poder tener una ruta 

del vino potente, conocida a 

nivel nacional”. 

Maritza San Martín, 
directora regional de Sernatur 

gunos les faltan bodegas, a otros 
baños, salas de degustación odón- 
deatender público, y van aexistir 
un par de viñas que van a servir 
como piloto para así mejorar la 
atención al público y tambiénes: 
tá contemplado traer turistas, 
porque ellos entregan plata a las 
viñas”, expuso. 

Sin embargo, esta mesa en su 
primer año de trabajo ha ido cla- 
Tificando y orientando la labor 
con los viñateros del Biobío, su- 
mando actividades que poten: 
cien y retomen el rubro local. En 
ese contexto, Susana Ruíz confir- 
móla realización de una feria del 
vinoa realizarel próximo 28 y 29 
de noviembre en Concepción, y 
contóque“esuna feria con varios 
expositores peroes una instancia 
muy bonita que se va a hacer en 
Plaza Tribunales en dos días y le 
tenemos fe porque ya se acerca 
Navidad y la idea es que la gente 
vayaa comprary así moverlosin- 
gresos, Y lootro es queseráen una 
Ciudad grande donde transita mu- 
cha gente que desconoceestasvi- 
has, y ahí va a ver un trabajo bo- 
nito de contarles sobre las viñas y 
que puedan hacer turismo”. 

Gremios nacionales 
emplazan al Senado 
por división pesquera 

Más de 15 gremios del país, 
entre los que se encuentra la 
Cámara de la Producción y el 
Comercio (CPC) Biobío, envia- 
ron una carta a la Comisión de 
Intereses Marítimos, Pesca y 
Acuicultura del Senado, en re- 
lación a la actual discusión de 
Ley de Fraccionamiento que 
cambia la división de cuotas 
pesqueras entre el sector in- 
dustrial y artesanal. En la mi- 
siva, las asociaciones firman- 
les expresaron su preocupa: 
ción porel avance que este ha 
tenido en el Congreso sin con- 
siderar a todos losactores y an: 
tecedentes técnicos. 
“Consideramos que la discu- 

sión de este boletín no se trata 
de un tema de fácil acuerdo y 
despacho. En el contexto de 
crecimiento estancado einver- 
sión disminuida, no se puede 
obviarel positivo impacto que 
tiene la activad pesquera en 
nuestra economía. La pesca es 
unaactividad fundamental pa- 
ra las regiones, generando mi 
les de empleos y beneficios so- 
cio económicos, evitando re- 
petirlos errores del pasado, co 
mo lo fue el caso de la indus: 
tria de lajibia, que desapareció 
de la industria regional hasta 
el día de hoy”, declararon. 

En línea con lo anterior, los 
gremios solicitaron generar 
los espacios adecuados para 
discutirlos “méritos técnicos y 
empíricos” que requieren de 
todos los actores involucrados. 
“Respecto de esta iniciativa 

en particular, hacemos un lla: 

Gremios solicitaron incluir a 
todos los actores involucrados. 

  

mado a discutir, evaluar y dia 
logar con aquellos actores re: 
gionales y sectoriales que han 
sido y serán importantes acto 
res en una cadena de valor de 
la industria de la pesca. Pedi 
mos, respetuosamente, quese 
considere el impacto que la 
iniciativa tendrá en las regio 
nes y su gente”, concluye la 
carta, 

Cabe recordar que la Ley de 
Fraccionamiento, que afecta a 
un total de 18 pesquerías del 
país, con menor cantidad de 
cuotas para el sector indus 
trial, fue aprobada por la Cá 
mara de Diputados a fines de 
octubre y hoy es discutida en 
la Cámara Alta.
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